
審議期間 12月２日～12月18日（17日間）

日　次 月　日 曜　日 会 議 別 開会時刻 議　　事　　内　　容 備　　　　考

 １ 再　開

 ２ 審議期間の決定

 ３ 会議録署名議員の指名

 ４ 諸般の報告

　　　議会事務局長

 ５ 議案の上程

　　　提案理由の説明　（市長）

　　　予算・条例案内容説明（企画財政課長等）

 ６ 散　会

第２日 12月３日 火 休　　　会

第３日 12月４日 水 〃 質疑・一般質問通告書の提出期限：午前11時まで

第４日 12月５日 木 〃

第５日 12月６日 金 〃

第６日 12月７日 土 〃

第７日 12月８日 日 〃

第８日 12月９日 月 本 会 議 午前10時 質疑・一般質問

第９日 12月10日 火 〃 午前10時 一般質問

第10日 12月11日 水 〃 午前10時 一般質問・議案の委員会付託

第11日 12月12日 木 休　　　会 午前９時 予算決算常任委員会

午前９時 総務文教常任委員会

午後1時30分 産業厚生常任委員会

第13日 12月14日 土 〃

第14日 12月15日 日 〃

第15日 12月16日 月 〃

第16日 12月17日 火 〃

 １ 委員長報告

 ２ 質疑・討論

 ３ 採決

 ４ 各委員会の閉会中の継続審査について

 ５ 議員派遣

 ６ 閉会

第12日 金 〃

水 本 会 議 午前10時第17日 12月18日

12月13日

令和元年土佐清水市議会定例会12月会議　審議期間日程表

第１日 12月２日 月 本　会　議 午前10時



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和元年土佐清水市議会定例会１２月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間
1 人権行政について
○昨年から今年にかけての取組について
○意識調査について
○今後の取組について
○教育委員会内に人権教育に特化した係を置くことはできないか
○市職員の参加について

2 災害時の長期停電を考える
○台風１５号　千葉県の災害について
○土佐清水市の変電所は浸水しないか
○実際に長期停電となるか
○電柱などが倒れた場合の四国電力の対応
○長期停電に対応する施設について
○四国電力との協議について

3 よさこい高知国体後の市民体育館の利用について
○市民体育館及び社会体育施設の利用状況
○スクラムの取組について
○スポーツハブ化などの取組について
○今後の取組や課題について

1 ９月会議の一般質問に関わって
○一般質問の通告制
○土佐食の宿舎購入と解約の経過
・ 目的（理由）、決定、方法
○市長の監督責任
・ 不動産取引のあり方

2 「保護のしおり」に関わって
○「保護のしおり」の改訂
・ 改訂の理由と内容～憲法２５条（生存権）、生活保護の要件
○利用者本位の生活保護行政
・ 自動車保有の要件緩和

3 アスベスト対策について
○民間建築物のアスベスト問題
・ アスベスト調査
○国・自治体の補助制度
・ 調査、改修、解体工事
○市の窓口

1

２番

弘田　条　君

（一問一答）

2

１０番

前田　晃　君

（一問一答）

11時ごろ

市 長

福 祉 事 務 所 長

市 長

市 民 課 長

副 市 長

質　　問　　内　　容

10時ごろ

生 涯 学 習 課 長

教 育 長

市 長

じ ん け ん 課 長

教 育 長

市 長

危 機 管 理 課 長

12月9日 月

1



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和元年土佐清水市議会定例会１２月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容

1 障害者への地域生活支援体制の整備について
○地域生活拠点等の整備事業について
○事業委託先と委託内容について
○コーディネーターの配置と役割について
○地域の課題整理や情報の共有について
○調査項目と対象者・世帯数について
○事業の継続について

2 河川の維持管理について
○国・県・市の管理河川の種類について
○豪雨時等の河川の状況把握と対応について
○市の管理河川の改修について
○県の管理する河川の改修の対応について
○河川の氾濫防止対策と取組について
○河川管理を含めた防災への取組について

1 林業施策について
○森林を守る担い手育成事業
○自伐型林業について
○移住者対策と林業について

2 高齢者介護および病床再編について
○介護医療院
○ケアマネジャー不足について
○介護人材確保について

3 地場産品販売施設について
○道の駅めじかの里の現状
○これからの対策
○観光や市民にとっての公衆トイレの在り方

1 集落活動センターについて
○事業の取り組みについて
○各部会の現状について　
○現時点での課題について
○今後の集落活動センターの取り組みについて

2 高齢者福祉の推進について
○本市の高齢者の現状について
○老老介護の現状について
○現在の対応策について
○今後の取り組みについて

９番

細川　博史　君

（一問一答）

5

まちづくり対策課長

市 長

4

５番

吉村　政朗　君

（一問一答）

3

４番

山崎　誠一　君

（一問一答）

13時ごろ

10時ごろ

福 祉 事 務 所 長

農 林 水 産 課 長

企 画 財 政 課 長

健 康 推 進 課 長

農 林 水 産 課 長

総 務 課 長

企 画 財 政 課 長

市 長

健 康 推 進 課 長

11時ごろ

12月10日 火

月12月9日

2



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和元年土佐清水市議会定例会１２月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容

1 認知症の方への支援について
○認知症サポーターの人数は
○活動状況について
○情報交換等は
○今後の取組について

2 子どもの安全見守りサービスについて
○ＧＰＳ・アプリでの見守りサービスを導入できないか

3 市民救急活動支援員養成制度について
○救命率向上へ「市民支援員」養成制度の導入について

1 土佐清水市の財政状況、長期財政見通しについて
○実質公債費比率の推移
○公債費負担適正化計画の内容
○収支の部分でマイナスが続いているが
○基金全体の残額の推移
○財政調整基金の残額の推移
○実質単年度収支の推移
○このままいくと基金が枯渇するのでは？
○市長の見解は？

2 学校給食に関して
○下ノ加江小学校の搬入口が使用できていなかったことの経過
○なぜこのようなことになったのか？
○これまでの経過について市長の見解は？
○現状について
○搬入口として問題があると思うが市長の見解は？

3 布の迷惑駐車について
○土佐清水市違法駐車等の防止に関する条例に関して
○ところで、条文の間違いはどうなった？
○前回９月会議の市長答弁について
○住民は早急な対応を求めているが

4 今ノ山風力発電事業について
○メリット・デメリット
○市長の見解は？

７番

岡本　詠　君

（一問一答）

7

６番

作田　喜秋　君

（一問一答）

612月10日 火

健 康 推 進 課 長

こ ど も 未 来 課 長

消 防 長

13時ごろ

こ ど も 未 来 課 長

教 育 長

市 長

総 務 課 長

市 長

市 長

10時ごろ12月11日 水

企 画 財 政 課 長

市 長

3



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和元年土佐清水市議会定例会１２月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容

1 ふるさと納税について問う
○昨年同時期との比較及び今年の予想数字は？

2 スターウォッチング（企画もの）について問う
○朝刊に出ていた昨年度の観光でのコンサル、プロモーション会社への支払い５３０万円の内訳は？
○スターウォッチングの主催と運営はどこ？
○この企画の目的は？
○この企画の昨年、今年の企画内容及び集客目標人数は？
○この企画の昨年、今年の経費予算及びその相乗効果の予想は？
○昨年と今年の集客人数及び相乗効果の結果は？
○次回のための反省会はしたのか？したなら、その内容は？
○唐人駄場からなぜ展望台に場所を変えたのか？
○企画ものについて市長の所見

3 観光客増に向けての足摺岬遊歩道の整備及び観光地としてのあり方を問う

○遊歩道の清掃及び整備は、誰が、どの周期で、どのようにしているか？

○木が伸びて海が見えにくい場所があるが、伐採は可能か？

○土佐清水市観光商工課のホームページに新たにiPhoneでの写真、動画を載せることは可能か？

○大岐の浜北側展望駐車場の木が伸びて海が見えないが伐採は可能か？

○市長の所見

11時ごろ

観 光 商 工 課 長

市 長

観 光 商 工 課 長

市 長

企 画 財 政 課 長

12月11日 水 8

３番

武政　健三　君

（一問一答）
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